

Detalles a Tener en Cuenta en el Estudio de la Biblia

Presta atención a los detalles. Normalmente, estos son claves que ayudan a desvelar las respuestas que estamos buscando.

Está Atento a las Comparaciones

Vamos a leer Malaquías 3:2, 3: «¿Y quién podrá soportar el tiempo de su venida? ¿O quién podrá estar en pie cuando él se manifieste? Porque **él es como** fuego purificador, y como jabón de lavadores. Y se sentará para afinar y limpiar la plata; porque limpiará a los hijos de Leví, los afinará **como** a oro y como a plata, y traerán a Jehová ofrenda en justicia».

En el pasaje mencionado arriba, las palabras en negrita destacan las comparaciones. Cristo es comparado al fuego del orfebre. Esto es significativo. Si investigamos sobre el antiguo proceso de refinar la plata, aprendemos que el artesano tiene que sostener la plata debajo de la parte más caliente del fuego para quemar todas las impurezas. Esto requiere tiempo. El artesano sabe que ha alcanzado su propósito cuando ve su reflejo en la plata. Es por eso que Dios busca refinarnos y purificarnos, incluso a través del fuego, para que Su justicia se refleje en nosotros.

¡Qué percepciones tan significativas pueden ser encontradas en simples comparaciones! Busca otras cuando estés estudiando.

Está Atento a los Contrastes

«Porque no nos ha dado Dios espíritu de cobardía, sino de poder, de amor y de dominio propio.» (2 Timoteo 1:7, RVR1960).

Aquí vemos el «espíritu de cobardía» en contraste con el espíritu de «poder, de amor y de dominio propio». Por lo tanto, si tenemos el espíritu de temor, sabemos que no lo recibimos de Dios, sino del enemigo. Esta es una valiosa pepita de oro que podemos aplicar hoy a nuestra vida. En la Escritura abundan muchos otros contrastes entre el bien y el mal, la obediencia y la rebelión, la luz y las tinieblas –presta atención a las distinciones.

Está Atento a los Indicadores de Causa-Efecto

Siempre que vemos una palabra como «por tanto», tenemos que preguntarnos por qué el «por tanto» está allí. ¿Están dos pensamientos aparentemente separados siendo conectados a través de una causa y un efecto?

Un ejemplo de esto es el Sermón del Monte, donde el «por tanto» liga pasajes que, de otra forma, parecerían no estar relacionados. Analiza Mateo 5:23, 24: «Por tanto, si traes tu ofrenda al altar, y allí te acuerdas de que tu hermano tiene algo contra ti, deja allí tu ofrenda delante del altar, y anda, reconcíliate primero con tu hermano, y entonces ven y presenta tu ofrenda». Este pasaje es, muchas veces, usado aisladamente, pero la palabra «por tanto» lo liga a los versículos anteriores sobre la ira. Esto exige más investigación.

Dependiendo de tu versión de la Biblia, otras palabras de causa-efecto que puedes buscar son: *entonces, por eso, consecuentemente, así y sin embargo*.

Está Atento a las Expresiones de Tiempo

Busca palabras relacionadas con el tiempo, como por ejemplo: *cuando, antes/después o hasta*. Ellas contienen pistas relacionadas con la cronología, y pueden proporcionar percepciones espirituales que, de otra forma, dejarías escapar. Vea, por ejemplo, Hechos 1:8 (NVI): «Pero **cuando** venga el Espíritu Santo sobre ustedes, recibirán poder y serán mis testigos tanto en Jerusalén como en toda Judea y Samaria, y hasta los confines de la tierra».

Repara en la palabra *cuando*. Lamentablemente, muchas veces, intentamos ser testigos de Dios antes de haber recibido Su poder. Pero, si oramos, si buscamos el Espíritu Santo y esperamos hasta que el Espíritu haya descendido sobre nosotros, no seremos tan infructuosos en nuestros esfuerzos. Se nos garantiza el poder, no solo para ser testigos en nuestra comunidad, sino por toda la Tierra. Ahora repara en la palabra *cuando*, en el versículo siguiente (Hechos 1:9). ¿Te das cuenta que esta es la última promesa que Cristo hizo antes de regresar al Cielo? Las expresiones de tiempo revelan verdades emocionantes a lo largo de la Escritura, especialmente en los escritos proféticos.

Está Atento a los Tipos y Antítipos

Un tipo bíblico es una persona, una cosa o un evento en el Antiguo Testamento que prefigura y comparte características con una persona, una cosa o un evento en el Nuevo Testamento, llamado antítipo. El tipo (como es el caso del sistema sacrificial del Antiguo Testamento) puede ser considerado un modelo profético que apunta hacia adelante, hacia el antítipo (como es el caso del sacrificio de Cristo en la cruz, en el Nuevo Testamento). Los tipos son más que metáforas directas; son pensados por Dios para prefigurar la venida de Cristo y las grandes verdades espirituales de la salvación.

Por ejemplo, piensa en la historia de Abraham cuando le fue pedido que sacrificara a Isaac, en Génesis 22. Cuando él descubre el cordero en el matorral y lo sacrifica en el lugar del hijo, reconocemos el cordero como el tipo que apunta hacia Cristo, el Antítipo, que sería sacrificado en nuestro lugar. Busca más tipos de estos, a medida que vas leyendo. Para los lectores más meticulosos, este es uno de los aspectos más emocionantes del estudio bíblico.

«Hay una gran verdad central que debe ser tenida siempre en mente al escudriñar las Escrituras: Cristo, y éste crucificado. Todas las demás verdades se hallan investidas con la influencia y el poder correspondientes a su relación con este tema». La Fe Por La Cual Vivo, p. 52.